
PTA研修部主催 講演会アンケート 2022.5.14実施

参加形態 ハイブリッド開催は･･･ うち
会場

うち
オンデマンド

会場 21 よかった 38 18 20
Zoom 0 よくなかった 0 0 0
オンデマンド 20 わからない 3 3 0

次回の参加形態 うち
会場

うち
オンデマンド 希望時間帯

会場 22 19 3 午前 16
Zoom 2 1 1 午後 25
オンデマンド 16 1 15
その他 1 0 1

(その他の意見)会場で参加したいが場合によりオンデマンド

講演の時間 うち
会場

うち
オンデマンド

長かった 2 0 2
ちょうどよかった 32 14 18
短かった 7 7 0

会場

51%
Zoom
0%

オンデマンド

49%

参加形態

よかった

93%
よくなかった

0%

わからない

7%

ハイブリッド開催はよかったか

会場

55%Zoom
5%

オンデマンド

40%

次回の参加形態

午前

39%

午後

61%

希望参加時間帯

長かった

5%

ちょうどよかっ

た

78%

短かった

17%

講演の時間



今後どのような内容の講演会を希望されますか
SNSといじめの関係性について
育児中の親の成長につながる内容
内容は今回と同様でもよいのですが、グループディスカッションとかしたいです
子供の悩みに関して
お任せします。
子供への接し方、サポートの仕方
SNSやスマホの使い方について、親自身の振りかえりについて。卒業生の講話、対談
成人の年齢が変更された事について。
ドクター　弁護士　会社経営者　大学教授などの将来子どもたちがなりそうな職業の方の
子育てやSNS等に関すること
子育てに関する講演、スポーツ監督の講演
子供の脳をいかに育むのか
中高生の性について
思春期の子育てについて
今回のような心理系
一生懸命に頑張っている思春期の子供との接し方、サポート方法など。
知らないことだらけなので、なんでもありがたいです。いろんなことを学びたいです。
今回のような内容
家庭での子供の勉強法、部活や趣味との両立について
子どものスマホとの付き合い方(SNSなど)
ストレスへの対応の仕方
子どもとの向き合い方など具体的にお願いします

進路について



今回の講演会の内容はいかがでしたか
新しく気づかされる事が多かったです。

自分が子どもの頃の忘れていた所属願望などを思い出させて頂き、子どもの位置からの考
え方を想像できるようになったので良かった。

興味深いテーマが多かったです

良かった。今知りたい内容だった。事前相談等あると良かった。例えばzoomならばチャットで
質問するなど。

とても良かった。まだまだ、お話の続きを聞きたかった。

子育ての親がエゴグラムで自分を知ることや、成長期の脳の仕組み、心理的なことなど、と
ても興味深い内容でした。

とても興味深く拝聴しました。専門家の方のお話を聞く機会はなかなかないので、とても参考
になりました。自分のことを客観的に分析できたり面白かったです。

子どもの、成長のなかで、まさに今わたしがもやもやしている内容が解消する内容でした。

よかった！

知らなかった内容もあり（ニューロン等のつながりが20歳以降からもまだ変更が続いているこ
と）、また心のしくみがわかり子どもへの接し方の参考になりました。

とても興味深かったです

中高生のこころの特徴と変化という事で、とても興味のある内容でした。

とてもよかったです、時間が短く質問時間も欲しかったです。

難しくなく、具体的な例のお話など、わかりやすくて良かったです。

今とても子育てに悩みがありつらいのでお話が心に沁みました。

子どもは、まだまだ成長中、安心しました。

思春期の心理について、分かりやすく学ぶ事ができて良かったです。

中学生、高校生の子供をもつ親にとって
ためになる内容でよかった。

高橋先生のお話がとても興味深く、時間が足りなく感じました
子どもが高校生になっても甘えている部分に高校生だからもっとしっかりしてくれないと！と
感じていましたが、それもいいんだ！と先生のお話を聞いていて感じました
良い講演をありがとうございました

臨床での実体験をお聞きできてよかったです。
また、親自身の普段の振り返りにもなりました。

興味深いものでした。久しぶりに自分を改めて分析する機会になりました。

とても興味深い内容で、
新たな自分の発見や親としての心の持ち方を考えることが出来てとてもよかった。子どもへ
の接し方を考えられるようになってよかったです。

とても良かったと思います。

単なる子育てについての講演だけでなく、年代を問わず人との関わり方・コミュニケーション
について奥深く考えさせられる内容で、とても素晴らしく感じました。

もっとお話を伺いたいくらい興味のあるお話でした。自分の仕事にも活かせる内容でしたし、
大人になっても自分の知らない分野のことを学べる時間がありがたかったです。

エゴグラムで、自分のタイプを知れたのが興味深かったです。子供への過保護過干渉は必
要で、どこで手を引いていくかが大切だと知り、なるほどなと思いました。先生がSCをされて
いろんな方と接してこられ、様々な家庭があることに驚きました。

とても興味深く、楽しく聞かせて頂きました。

ちょうど子どもが情緒不安定なので参考になることがたくさんあった。

先生のお話だけではなく、エゴグラムや心理テストのような参加型でしたので、とても楽し
かったです。

高校生の子供に対して、もっと厳しくしなくてはいけないかと思っていたが、まだ未熟で甘えさ
せてもいいのかもと思った。

興味深い内容でした。
悩みがなくなるわけではないけれど子供たちと自分自身について考えるきっかけをいただき
ました



よかったです。
とても興味深い話でした。

よかった

初めて知る事が多く、学びが多い講演会でした。

子どもの成長過程における状況について勉強になりました。
ありがとうございました。

いつまでも手探りで子育てをしている状態ですが、ヒントというか道標のようなものを教えて
もらえた気がします。

中高生の脳はまだ大人とは違うということが興味深かったです。



今回の講演会に参加した感想をお聞かせください

もっと子ども自身を信じて、甘えさせてあげる事も必要だと感じました。

相談するのは躊躇してしまうので、臨床心理士の先生のお話を聞けて良かった。自分の家
庭にあてはまる部分など参考になった。

点数を絞って、深く掘り下げた内容を聞きたかったです

とても良かった。役に立った。

子どもたちへの接し方の方向性に問題がない事が確認できた。また、新たな気づきや発見
があったのは親として成長でき特に良かった。子どもの精神的な発達・成長に関する最新
知見について自分で調べ、子どもたちへの接し方に活かせたい。
講師の先生と講演会を開催して下さった関係者の皆さんに感謝しています。

子どもの反抗期、生活習慣、学習面で悩みの種ですが、子どもが毎日を前向きに楽しく過
ごすために、柔軟に対応できるようにしていきたい、自分に返ってくるストレスを軽減してい
きたいと思いました。

とても面白かったです。次に同じような内容のものがあれば是非夫婦で参加したいと思い
ました。
子育ては本当に手探りですが、こうしてお話を聞くことができると、自分の今の改善点など
が明確になり、とても参考になります。次回もお願いします。

とても興味深い内容でした。実際SCの経験談など、組み込んだ、惹きつけられる講演でし
た。

子どものことでなく、親自身の性格判断にも役に立った。いまさらですが

参加型で楽しかったです。講演された先生は、被験者や発達障害の子どもを研究者視点で
標本として話されている印象を受ける場面がありました。

アンナフロイトの『青年期にまともであること自体がまともではない』という言葉がとても印象
に残りました。
子どもに対する悩みは親である自分の見方を変えれば多くが悩むようなことではないのか
もしれないと思いました。
ある程度、親が楽観的で自分の未熟な面を隠さず、失敗談も面白く話すことが子どもとの
関わりには大切なのではと感じました。
現在、たくさんの子ども達が様々な悩みを抱えていることに胸が痛みます。
全ての子ども達、青年達が幸せで希望をもって生きられることを心から願います。
小さなことかもしれませんが、我が子だけでなく、自分が関わる全ての人の良いところをほ
めていきたいと思いました。

先生のお話がとても分かりやすく、興味深く聞かせて頂きました。
エゴグラムが面白かったです。自分の性格、傾向を知る事が出来ました。
先入観を捨てて、子どもを見ていくように、と心がけています。

少し遠いのですが、他の保護者の方とも少し話が出来てよかってです。

感心すること多々でした。
この講演での気づきを心にとめて、今後、子供に接したいと思います。

お話しも聞きやすく参考になりました。

企画、準備、ありがとうございます。
オンデマンドは良いと思います。当日聞き逃したことなども確認できるので。

心理学の内容がとても面白く、興味深かったです。

子供との関わり方に役立つ情報をたくさん教えてもらえてよかったです。
心理学はやはり面白いと思いました。

2回目の講演会参加ですが、毎回気づきがある講演を開催いただき感謝しています
先生のお話がとても良くあと30分ぐらい長ければと時間の速さにびっくりしました

臨床心理士の方のお話を聞いて、
思春期の子育てを改めて見直そうと思いました。

講演の内容は良かったのですが、時間が足りずに駆け足になってしまい残念でした。

とても貴重なお話を聴くことができて感謝です。ありがとうございます。



大変興味深い内容で、心理テストのような診断もあり、楽しく参加することができました。1
時間を超える講演でしたが、ずっと集中して聞いていたせいか、あっという間に時間が経っ
たように感じました。
今後の子ども達との関わり方に、参考にしたいと思います。

高橋先生の優しい語り口調で、とても聴きやすかったです。
子供だけでなく、大人も一人の人間として、周りの方々とのコミュニケーションの取り方につ
いて、深く考えることが出来ました。また楽しいシュミレーションもあり、時間があっという間
に過ぎて行きました。もし次回もあるとしたら、今度は会場で拝聴したいと思います。

コロナ禍でなかなか講演会などに参加しにくかったので、このような学びの場をいただい
て、時間を作って参加できて良かったと思いました。ありがとうございました。

いうことをなかなか聞いてくれないことや、夜遅くまで友達と電話やパソコンで作業している
のを腹立たしく見ていましたが、思春期だから当たり前だし、親以外の友人とのかかわりが
心の支えであるから、それでよいのかなと改めて思わせていただきました。

直接講演会に参加出来なかったので諦めてましたが、オンデマンドで参加する事が出来て
大変有り難かったです。子供の事を心理学的な所でお話頂き、とても勉強になりました。

オンデマンドだったので自分の都合のいい時に見れるのが良かった。

とても楽しい講演会でした。
高橋先生の優しい声にも癒されました。
エゴグラムの自己判断ではNPでしたが、違う人が判断すれば結果は変わってくるでしょうと
先生はおっしゃいました。
私には心当たりがあります。
反抗期中の子どもが私を判断すれば、
間違いなくCPの結果が出るでしょう。
反抗期が大事なのは頭では理解していますが、実際向き合うとなると非常に難しいです。

このような講演会を聴くと子ども達に対してもう少し優しく接しようと反省します。
でもすぐに忘れてしまいますので、定期的に高橋先生に講演会を開催していただいて子ど
も達だけでなく、保護者達も助けてほしいです。
お忙しい中、講演をして頂きありがとうございました。またお待ちしております。

専門の先生の話を聞ける良い機会だった。

オンデマンドで、気楽に参加出来ましたまとまった時間が取れなくても数回に分けて視聴で
きて助かりました

前々回の体育館は声が聴き取りにくかったり、映像が見えにくかったりしましたが、今回は
とても聞き取りやすく、見えやすく、とてもよかったです。

時間が合えば会場でききたかったです

臨床心理士の先生ならではのお話で、興味深い内容で、とても参考になりました。
直接会場で聞けると何よりですが、今回のようなハイブリッド開催は、行けない時に有り難
いです。

よかったです。

時間の都合がつかなかったため直接参加できなかったのですが、オンデマンド配信をして
下さり良いお話を拝聴できて良かったです。

自分自身を振り返り、子供を見守ることの大切さを改めて感じることができたので良かった
と思います。



その他、ＰＴＡ活動にご意見などございましたらお聞かせください

お世話になりありがとうございます。

アンケートの内容と動物の結果をHP等に乗せてほしいです

特殊事情によってであっても、極端な繰越はすべきではない。子供の職業選択のヒントにな
るような、身近な働く大人の話を聞く機会を作って欲しい

特にありません。

お忙しい中、活動していただいて、ありがとうございます。

ご尽力頂いている方々、ありがとうございます。共により良い活動にしていけたらと思ってい
ます。

ありがとうございます！

今回は有意義な企画をどうもありがとうございました。

いつもありがとうございます。
今回の講演会ではとても有意義な時間を過ごすことができました。

いつもありがとうございます。

この度は、講演企画ありがとうございました。
参考にさせていただきます。
今後ともよろしくお願いします。

有意義な活動を、無理なく続けていけたら一番良いと思います。

何か生徒のため、学校のため、協力したいと思いながら、何もできずにいるのが歯痒さを感
じております
幼稚園、小学校と私学に通っていましたが、皆さんから着なくなったり、卒業で着なくなった
制服を集めてバザーをしたり、手作りのバザーを開催して、募金に使用したり、学校費に充
てたりする活動をしていましたが、公立はそういうことは出来ないのでしょうか？もし出来る
ならご協力したいです

今年も研修旅行は中止でしょうか。

良いお話が聞けて、とても良かったです。
ありがとうございました。

お忙しい中、ご準備など大変だったかと思います。素晴らしい機会を作っていただきありが
とうございます。

お疲れ様です。

本当に必要な活動がどれくらいあるのか疑問です。できる範囲でお手伝いするのは厭いま
せんが無駄な活動は不要。PTAの必要性を正直感じたことがありません。

いつもお世話になっております。
保護者同士で交流できる機会を増やしてもらいたいです。


